
Il giorno mercoledì 27 alle ore 12, nell'aula 16 della Cittadella Universitaria di Monserrato si è riunito il 

Consiglio di Classe in Scienze Naturali per discutere il seguente

Ordine del giorno:

1) Comunicazioni

2) Approvazione verbale della riunione del 29/06/11

3) Gestione del Corso di laurea di Scienze naturali alla luce delle ipotesi di nuovo assetto previste dalla 

bozza di statuto di Ateneo

4) Domande studenti

5) Approvazione piano suddivisione fondi Facoltà proposto dalla commissione paritetica (già inoltrato al 

CdC)

6) Varie ed eventuali

Presenti: 12 (8 afferenti al CC); Giustificati: 11 (9 afferenti al CC). 

Docenti presenti ed afferenti al Consiglio di Classe in Scienze Naturali: Piero Addis, Emanuele Bocchieri, 

Roberto Crnjar, Giovanni U. Floris, Rosalba Floris, Caterina Fogu, Elisabetta Marini, Susanna Salvadori,

Rappresentanti degli studenti: 

Docenti a contratto o afferenti ad altri Consigli di Classe:  Elisabetta Coluccia, Vincenza Figus, Giovanni 

Floris, Gianluca Iiriti.

Giustificati: Franco Frau, Pierfranco Lattanzi, Giosuè Loj, Giovanni Pischedda, Michela Marignani, Maria 

Laura Mercuri, Veronica Mulas, Valeria Nurchi, Paola Pittau, Maria Polo, Andrea Sabatini.

Constatata la presenza del numero legale, la seduta ha inizio alle ore12.15. Il presidente chiede di poter 

inserire all'odg l'approvazione del verbale del CdC del 29 giugno 2011, che viene inserito al punto 2 e così 

riportato nel presente verbale.

Presiede la prof. Elisabetta Marini e funge da segretario la dr. Rosalba Floris. 

1. Comunicazioni

Il presidente comunica quanto segue.

* È stata richiesta la disponibilità a partecipare come personale di vigilanza in aula per il test di accesso alla 

Facoltà di Scienze previsto per il giorno 09.09.2011. Occorre individuare tre nominativi da comunicare entro 

il 05.09.2011. Si propongono E.Marini e C.Fogu, e si decide di richiedere a P. Addis e A. Sabatini la terza 

disponibilità.



*È stato assegnato uno studente lavoratore al CdC, che sarà disponibile due giorni la settimana dal mese di 

settembre.

*La signora Francesca Schirru entrerà nel periodo di maternità dalla fine del mese e sarà sostituita dalla 

signora Alessandra Pascalis dal mese di settembre.

*Il 17 di settembre si svolgerà a Firenze la riunione dei presidenti dei CdC di Scienze naturali.

*È  stato pubblicato l'avviso secondo cui per l’A.A. 2011/2012 sarà  consentito agli studenti in decadenza al 

30 aprile 2012 di iscriversi ai corrispondenti corsi di studio attivati ai sensi del D.M. 270/2004 (entro il 28 

febbraio 2012) senza dover sostenere la prova d’ammissione ai corsi di studio a numero programmato della 

Facoltà, purché abbiano maturato almeno 30 CFU riconoscibili nel nuovo corso.

*È  stato pubblicato il manifesto degli studi 2011-2012.

*Dal 21 luglio sono aperte le iscrizioni alle prove di ammissione ai corsi di studio a numero programmato ed 

alle prove di verifica dell'adeguatezza della preparazione personale per i corsi di laurea magistrale ad accesso 

libero. 

2. Approvazione verbale della riunione del 29/06/11

La prof. E. Marini illustra sinteticamente i contenuti del verbale: Comunicazioni (coordinamento nazionale 

presidenti scienze naturali, lauree insegnamento); Approvazione verbali riunione precedente; Domande 

studenti; Commissione di laurea del 21 luglio 2011; Problemi didattica 2011-2012 (commissioni speciali per 

studenti fuori corso); Gestione aula 16, aula 12, aula 6;  Proposta convenzione con Consiglio nazionale 

Agrotecnici e Agrotecnici laureati; Discussione sullo statuto (richiesta al rettore, preside e commissione 

statuto); Varie ed eventuali (nessuna). Il Consiglio approva all'unanimità.

3.  Gestione del Corso di laurea di Scienze naturali alla luce delle ipotesi di nuovo assetto previsto dalla 

bozza di statuto di Ateneo

Il presidente riferisce che alla mail con richiesta di chiarimento inviata alla commissione per lo statuto non è 

seguita alcuna risposta. Nella riunione informale di Facoltà dedicata alla discussione del nuovo statuto è stato 

analizzato il possibile ruolo delle future facoltà, in particolare rispetto a corsi di laurea multidisciplinari, ma 

non si è giunti a una definizione condivisa. 

La bozza di statuto pubblicata il 19 luglio 2011 dovrà essere approvata entro la prima metà di settembre e il 

preside ha chiesto commenti entro agosto. Le Facoltà previste dallo statuto sono 6:



-Facoltà Umanistica, risultante dall’unione dei corsi di studio afferenti alle Facoltà di lettere e filosofia, 

lingue e letterature straniere e scienze della formazione;

-Facoltà di Scienze Economiche, Aziendali, Giuridiche e Politiche, risultante dall’unione dei corsi di studio  

afferenti alle Facoltà di economia, giurisprudenza e scienze politiche;

-Facoltà  di  Architettura  e  Ingegneria,  risultante  dall’unione  dei  corsi  di  studio  afferenti  alle  Facoltà  di 

architettura e ingegneria;

-Facoltà di Scienze matematiche, fisiche, chimiche e geologiche, risultante dall’unione dei corsi di studio 

afferenti alla Facoltà di scienze matematiche fisiche e naturali, ad eccezione dei corsi di studio delle scienze 

biologiche;

-Facoltà  di  Scienze  farmaceutiche  e  biologiche,  risultante  dall’unione  dei  corsi  di  studio  delle  scienze 

biologiche già afferenti  alla Facoltà di  scienze matematiche fisiche e naturali  e dei corsi  di studio della 

Facoltà di farmacia;

-Facoltà  di  Medicina  e  Chirurgia,  risultante  dall’unione  dei  corsi  di  studio  della  Facoltà  di  medicina  e 

chirurgia.

La collocazione del corso di laurea di Scienze naturali sembra essere nella Facoltà di Scienze. Tuttavia la 

maggior parte dei docenti risulterà collocata in Dipartimenti biologici (in particolare nel Dipartimento di 

Scienze della vita e dell'ambiente). Il presidente ritiene utile analizzare insieme la situazione. Prima di aprire 

la discussione riferisce i commenti ricevuti da alcuni docenti non presenti alla riunione. I prof. Frau, Lattanzi 

e Pittau indicano la loro preferenza verso il contesto delle Scienze, in quanto trovano il contesto 

esclusivamente biologico riduttivo rispetto alla complessità e all'articolazione delle scienze naturali, e dalla 

prof. Marignani, che sottolinea l'importanza della multidisciplinarietà del corso di laurea. Il presidente chiede 

quindi ai presenti di esprimersi in modo da avere un'idea dell'orientamento generale.

Interviene il prof. GU. Floris per ricordare che si tratta di un vecchio problema, di una frattura che ha sempre 

gravato sul corso di laurea e che adesso emerge anche dal fatto che alla riunione sono presenti solo biologi. 

Propone di richiedere che nello statuto siano previsti corsi interfacoltà, con strutture di raccordo costituite ad 

hoc, così come previsto dalla legge. Si potrebbe pensare anche a una Facoltà di Scienze naturali, che oltre 

tutto tutelerebbe i geologi del CdC.

Altri membri del CdC, pur concordando con l'analisi del prof. GU. Floris, notano che l'Ateneo sta andando in 

un'altra direzione e che le decisioni vengono prese; ritengono pertanto che sia necessario giungere a una 

decisione e comunicarla agli organi centrali. In particolare i prof. G.Floris e S.Salvadori notano che, poiché 

la maggior parte dei docenti (anche considerando i corsi 'propedeutici') afferisce a Dipartimenti biologici, 

sarebbe più opportuno collocare il corso di laurea nella Facoltà di Scienze farmaceutiche e biologiche. 

Il prof. Crnjar ritiene che i geologi risultino mal collocati e che sarebbe opportuno riflettere insieme a loro 

sulle possibilità di convergere. 

La prof. E.Marini ritiene che l'afferenza del corso di laurea alla Facoltà di Scienze farmaceutiche e 

biologiche richiederebbe una revisione del nome della facoltà, che dovrebbe rifletterne anche il carattere 

naturalistico. 



Mette quindi in votazione l'ipotesi di afferenza alla suddetta Facoltà e il consiglio la approva all'unanimità.

Il CdC stabilisce quindi unanimemente di dare mandato al presidente affinché comunichi la decisione agli 

organi decisionali.  

4. Domande studenti

- La studentessa Luciana Beneventi, matricola 60/62/46364, iscritta per l’anno accademico 2010/2011 al I  

anno di corso di laurea in Scienze Naturali della Facoltà di Scienze MM. FF. NN, chiede che le vengano 

riconosciuti gli esami in precedenza sostenuti nel corso di laurea di Medicina e Chirurgia della Facoltà di  

Medicina  e  Chirurgia:  Parassitologia,  Fisica,  Biologia  e  Zoologia  generale,  Igiene  mentale,  Storia  della 

Medicina, Antropologia criminale, Medicina sociale.

Sentiti i docenti della materia, il Consiglio di Classe decide all’unanimità di riconoscere i seguenti esami:  

Fisica per Fisica (8 CFU); Biologia e zoologia generale per Zoologia generale (7+1 CFU); Antropologia  

criminale per Antropologia (6 CFU), previo colloquio. Gli esami di Parassitologia, Igiene mentale, Storia 

della Medicina e Medicina sociale possono essere riconosciuti come esami a scelta. 

- Alcuni studenti della LM di Scienze della Natura dovranno sostenere l'esame di Paleobotanica e Geologia 

Regionale. Poiché il dr.  Murru (modulo Geologia regionale) è andato in pensione è necessario nominare un 

docente del settore o di settore affine per ricomporre la commissione di esame. Il presidente si fa carico di 

richiedere la disponibilità ai docenti dei SSD interessati e di comunicare l'esito in un prossimo CdC.

-La prof. Paola Pittau ha richiesto l’approvazione dell’attività di laboratorio sulle “Metodiche di estrazione 

cuticolare” da piante fossili ai fini tassonomici, che svolgerà la Dott.ssa Evelyn Kustatscher nel mese di 

luglio del 2012 presso il Laboratorio di Paleobotanica del Dipartimento di Scienze della Terra, come un 

credito di attività di tirocinio per gli studenti della laurea magistrale “Scienze della Natura”.

Il CdC approva all'unanimità.

4. Approvazione piano suddivisione fondi Facoltà proposto dalla commissione paritetica (già inoltrato al 

CdC)

La prof. E.Marini pone in approvazione il verbale della Commissione paritetica di Scienze Naturali, riunitasi 

il 30 giungo per definire la suddivisione della somma assegnata dalla Facoltà al C.d.L. (il 30% della somma 

totale), pari a 2.768,38 euro (richieste ai docenti: 21 giugno).

VERBALE DELLA RIUNIONE DELLA COMMISSIONE PARITETICA

Il giorno giovedì 30 giugno 2011, alle ore 12.00, si è riunita, presso la Sezione di Scienze antropologiche del 

Dipartimento di Biologia sperimentale, la Commissione paritetica del CdL in Scienze Naturali, per discutere 

sul seguente:

ORDINE DEL GIORNO

1. Suddivisione fondi Facoltà

Sono presenti: Floris G., Sabatini A.

Ad inizio riunione il Presidente della Commissione (Floris G.) lamenta l'assenza senza giustificazione degli 

altri membri della Commissione. Si decide comunque di procedere lo stesso.



1. Suddivisione fondi Facoltà

Il Presidente ricorda che la Facoltà ha avuto il 30% della somma spettantele. Al CdL in Scienze Naturali 

spettano 2.768,38 euro. Dopo la lettera inviata a tutti i componenti del C.d.L., in data 21/6/2011, le richieste 

pervenute superano abbondantemente tale cifra. 'E necessario quindi determinare delle priorità. Dopo ampia 

discussione si decide che:

-si prenderanno in esame solo le richieste riguardanti il 1° semestre dell'AA 2011/2012. Quelle del 2° 

semestre verranno valutate con i nuovi finanziamenti (resto del 70% della dotazione di Facoltà, ex art. 5, 

eventuali altri);

-si considereranno solo le richieste fatte per i tutor in quanto dimostratisi indispensabili  per un migliore 

rapporto didattico docente-discente. D'altronde le escursioni, anch'esse indispensabili, non necessariamente 

devono aver luogo all'inizio del corso e quindi possono aspettare i prossimi finanziamenti, così come il 

materiale di consumo (inventariabile e non ). A tale proposito si invita il Presidente del C.d.L. a richiedere 

alla Presidenza della Facoltà di Scienze se il CdL ha dei residui da spendere in modo da potere esaudire la 

richiesta di una stampante fatta dallo stesso Presidente, mentre per quanto riguarda il PC richiesto per l'Aula 

6 è necessario un sopralluogo per vedere se vi è già e comunque nel frattempo si può utilizzare il portatile 

dell'Aula 16.

Tenuto conto di quanto sopra e fermo restando che le richieste non esaudite verranno considerate appena 

verrà dato un ulteriore contributo, si propone la seguente suddivisione:

-tutor per Genetica (8 ore) 182,00 euro

-tutor per Fisica (12 ore) 273,00 euro

-tutor per Chimica generale e inorganica (20 ore) 455,00 euro

-tutor per Chimica organica (24 ore) 546,00 euro

-tutor per Zoologia (36 ore) 819,00 euro

-tutor per Fondamenti di Mineralogia, Petrografia e 

Geochimica (spettanti 60 ore, concesse ora 20 ore) 455,00 euro

-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Totale 2.730 euro

Con un residuo di 38,38 euro, che, unito ad eventuali altri residui può permettere l'acquisto della stampante 

richiesta dal Presidente del C.d.L.

Alle ore 13.00 la riunione è tolta.

Prof. Giovanni Floris Prof. Andrea Sabatini

Il Consiglio approva all'unanimità.

Le prof. E.Marini e S.Salvadori ritengono tuttavia che sarebbe opportuno destinare più risorse alle escursioni 

didattiche. Il prof. Floris ricorda che sono stati assegnati altri fondi e che questi potranno essere destinati a 

tali attività.

Il prof. Floris riferisce inoltre che, come già in precedenza, alla riunione ha partecipato solo il prof. Sabatini 

e che sarebbe quindi necessario rivedere la composizione delle commissioni. Il presidente comunica che nel 



mese di settembre verrà convocata una riunione con i presidenti delle Commissioni per valutarne l'efficacia e 

pensare a un'eventuale revisione della composizione.

5. Varie ed eventuali

Il prof. R.Crnjar sottopone il problema dell'esame di inglese. 

Con il passaggio alla 270 tutti i corsi di studio della facoltà hanno optato per l'idoneità di inglese, che hanno 

sostituito i corsi di inglese precedentemente attivi. E' stato stabilito che ogni corso di laurea attivasse una 

commissione composta da docenti interni che valutasse gli studenti fuori corso. Nel giugno 2010 era stato 

stabilito che “gli studenti iscritti al CdL in Scienze Naturali (Classe 27) che dovessero ancora sostenere 

l'esame di inglese avrebbero potuto acquisire l'idoneità tramite un colloquio con una commissione presieduta 

dal prof. Roberto Crnjar o presentando alla segreteria studenti la richiesta di convalida dell'attestato di 

frequenza e profitto rilasciato dal Centro Linguistico di Ateneo.

Il prof. R.Crnjar conferma la propria disponibilità, ma chiede che venga nominata la commissione e propone 

la prof. E.Marini, che si dichiara disponibile. Si stabilisce anche di progettare un esame sotto forma di test. Il 

Consiglio approva all'unanimità.

La seduta si conclude alle ore 13:30. 

Il Presidente  Il Segretario 

prof. Elisabetta Marini dr. Rosalba Floris 


